

# Revisan la actuación de empresa de Internet tras fallas en segundo debate

**FABIOLA MARTÍNEZ  
JESSICA XANTOMILA**

La presidenta de la Comisión Temporal de Debates, Carla Humphrey, pidió a la Dirección de Administración del Instituto Nacional Electoral (INE) un informe sobre la actuación de la empresa proveedora de Internet en los debates presidenciales, luego de las fallas en el servicio al área de prensa y en la transmisión por YouTube.

La consejera informó lo anterior durante la sesión en la que el representante del PAN manifestó su inconformidad porque lo que se ha denominado “intermitencias” afectaron la aparición de su candidata Xóchitl Gálvez.

Por otro lado, Humphrey dio a conocer que el del domingo fue el debate más visto de la historia, con más de 16.1 millones de televidentes, incluidos 13.7 millones de adultos y menores de edad. En plataformas, Facebook acumulaba hasta el martes 1.6 millones de vistas; X, 350 mil; TikTok, 293 mil, y YouTube, 927 mil 867.

Primero en entrevista y luego al final de la sesión ordinaria del Consejo General, que se prolongó poco más de 12 horas, admitió que

el órgano tiene un reto para elevar la audiencia y encontrar la causa de las fallas técnicas ocurridas en el primer debate, realizado en las instalaciones del INE, y en el segundo, en los Estudios Churubusco, que afectaron el trabajo de los periodistas que los cubrían.

“Ayer envié el oficio correspondiente, en el entendido de que solamente podremos estar informados y pendientes de cuáles son las decisiones en materia administrativa. Si hay incumplimiento del contrato, derivaría en sanciones.” Sostuvo que la comisión a su cargo “no tiene ninguna atribución en materia administrativa”.

Y mientras en el INE se plantean distintas hipótesis sobre el origen de las fallas técnicas, en la sesión ordinaria del Consejo General se dio una explicación sobre los materiales del debate difundidos en YouTube: que la transmisión satelital de televisión no fue afectada por las intermitencias ni las transmisiones en lenguas indígenas.

Sin embargo, añadió Humphrey, “claramente pediremos un informe... Aprendimos del primer debate y tenemos un rato importante de cara al tercero”, el 19 de mayo en el Centro Cultural Universitario Tlatelolco.